
【日　時】令和元年８月２０日（火）午後6時30分～午後8時00分

【場　所】健康ふれあい館

【参加者】２９名

１.開　　会

２.あいさつ

　町　長

　区　長

３.職員紹介

４.懇談会概要説明

５.町の重点事業等について

　・町民福祉課（住民健診・各種予防接種事業等、タクシー利用助成事業）

　・事業課（矢祭山親水広場２・３期工事、大学生との交流事業、地域内エコシステム構築事業）

　・教育課（キャリア教育推進事業、令和大学など町民参加型の各種講座やスポーツ教室、文化祭）

　・議会事務局（業務説明・・・・・議会運営全般、監査委員事務局に関すること）

　・出納室（業務説明・・・・・町公金の収入・支出に関すること）

　・自立総務課（業務説明・・・・・選挙、区長の連絡、予算、まちづくり懇談会、税の賦課徴収）

６.懇談会

＊要望書

上関河内地区まちづくり懇談会　　　会議録

②

町堀端末U字溝の修復について

【高橋事業課長】

➀

林道「滝川西線」の修復について

【高橋事業課長】
用水など受益者がある程度限定されている建造
物にはつきましては、全町的に受益者による対
応をお願いしております。現在は道路排水を処
理しながら、最終的には旧道の排水を外に放出
するための水路として活用していると理解して
おります。その様な性格もございますので、町
長とも改めて確認しましたが、町の方でしっか
りと修繕を施すべきであろうと結論させて頂き
ました。

受益者である林道愛護組合の方で維持管理を毎
年担当して頂いております。維持管理活動を
しっかり行っていただいているなかで、「滝川
西線」については他の林道と比べても崩落・陥
没が目立つ路線であると認識しております。町
としてもなかなか林道のインフラ維持について
は、町の方でしっかりやっていくべきところ、
修繕が追い付かないところが実態かなとみてお
ります。改めて担当と確認しまして、ざっと２
６カ所不具合があるということで、計画的に
しっかりとやっていかなければならないとの認
識でございます。予算の問題等ございまして、
計画を立ててどのペースでできるかまでは今回
お約束できませんが、修繕に関しましては町の
方で順次予算を組んでやっていきたいと思いま
す。維持管理活動につきましては、引き続き林
道愛護組合の方でお願いしつつ、連携しやって
いければと思います。



③

＊要望書以外の要望・意見

④

➄

➅

⑦

⑧

ソフトテニス・サッカー・水泳など
の指導者の育成及び支援についてお
願いしたい。

各方面から指導者をさがしているが、なかなか
難しい状況であります。今後、スポーツ少年団
への支援も含め改めて検討していきたいと考え
ております。
　　　　　　　　　　　　　　　【教育長】

元町営住宅（寄藤）の先の橋の段差
の解消について

事業課が現地を確認し回答します。
　　　　　　　　　　【藤田自立総務課長】

永山建築さんの先のU字溝の撤去と
倒れかけている杉の木について

事業課が現地を確認し回答します。
　　　　　　　　　　【藤田自立総務課長】

スーパー農道側溝の土砂撤去と不法
投棄物等の対応について

農道東山線につきましては、農道という名称に
はなっておりますが、町としましては生活道つ
まり町道に近い性格の道路であると理解してお
ります。受益者の特定も難しく、東山地区と大
垬地区をつなぐ重要な生活道路との観点から、
町の方で予算の関係もございますが、順次修
繕、白線、側溝の対応を進めていきたいと思い
ます。
　　　　　　　　　　　　　【高橋事業課長】

ゴミのポイ捨て・不法投棄については、苦慮し
ているところであります。本年度より月２回、
町内の国道、県道、町道、主要農林道のパト
ロール及びゴミ回収をシルバー人材センターに
委託し実施しており、この農道も対象となって
おります。また、不法投棄については連絡があ
ればその都度、町が回収しております。月2回
のパトロールは車上からの目視で実施している
ので、道路外への投棄は発見されない場合があ
りますので、不法投棄を発見した時は、連絡を
いただければ町が回収します。
　　　　　　　　　　　【陳野町民福祉課長】

夏休み期間中のプール（スインピア
矢祭）に通うための手立てをお願い
したい。

直ぐに何らかの方法をとって利用できる様に対
応致しますというお答えはできませんが、スイ
ンピアの利用に対してバスが用意できるかは検
討させて頂きたいと思います。
　　　　　　　　　　　【鈴木教育課長】

高校生の通学費の支援をお願いした
い。

町としては今こども園から小・中学校までの期
間に対する子育て支援という事では、他町村に
比べると引けを取らない様な支援をさせて頂い
ております。それは特に義務教育的な部分とし
て対応させて頂いて保護者方の負担軽減を図っ
ております。高校生は義務教育でないと言いま
しても、実際のところ高校に行かない方はほと
んどいないと思います。このように義務教育化
されているなかでありましても、行かれる高校
については、それぞれの希望によって行かれる
高校は違いますし、現状としてそれをどの様に
皆さんに平等に負担をしてあげられるのかとい
いますと、なかなか難しいのが現状でありま
す。また、これまで通われた方々との世代間の
平等というところもございますので、中学校ま
での支援を充実させていきたい、それから高校
につきましては激励金の交付や年間２万円の支
援でとどめさせて頂きたいと考えております。
　　　　　　　　　　　　【鈴木教育課長】



⑨

⑩

⑪

⑫

⑬

⑭

⑮

７.その他

８.閉会

寄藤地区旧町営住宅の前の消火栓の
ところで町水道の本管が止まってい
る。町水道に加入していない住民全
てが加入するので、本管を延長して
欲しい。消火栓も上の方に設置して
もらえば初期消火に使え、本管設置
が難しい場合は防火水槽の設置をお
願いしたい。

昨年滝川期成同盟会を通し要望がでておりまし
たので、その時の対応等も踏まえ持ち帰り検討
致します。
　　　　　　　　　　【陳野町民福祉課長】

旧下関小学校跡地で行われている事
業の概要を教えて欲しい。

この事業は、森林資源のエネルギー活用という
大きな中の一環としまして位置付けており、町
と企業との間で資本関係・金銭的な助成は一切
ありません。純粋な民間事業となっておりま
す。詳細に亘ってのご説明は控えさせて頂きま
すが、小型の木質熱電併給プラントと言いまし
て、木質チップを使い熱と電気を同時に発生さ
せるものであります。現在１台稼働しておりま
す。
　　　　　　　　　　　　【高橋事業課長】

町長就任後近隣市町村を訪問してお
りますが、訪問前と訪問後と町政に
対する考え方についてお聞きした
い。

北関東（高萩市・日立市・大田原市など）との
経済・観光の交流図りたい。特に常陸太田市・
大子町との交流については他の地域よりも積極
的に行っていきたい。福島県内の離れた市町村
よりも、近県の近隣市町村との連携を図り、町
政運営の参考にしていきたい。また、今後東京
都の自治体と防災協定を進めていきたいと思っ
ております。
　　　　　　　　　　　　　　　【町長】

国道349号線の進捗状況について 県事業でありますので、県からお聞きした範囲
でお答え致します。今年度は８億円超の予算が
ついているとの事で、来年度までには全ての予
算の確保と県に依頼をしました。令和４年頃に
は全線開通を目指しているところとの回答でし
た。
　　　　　　　　　　　　【高橋事業課長】

国道349号線下関河内新屋地内から
上関河内仲町地区までわだちがひど
く、横断歩道を渡る際もわだちにつ
まづき危険なので修繕をお願いした
い。

国道の管理者は県ですので、現地を確認し県に
伝達致します。
　　　　　　　　　　　　【高橋事業課長】

幼稚園生・小学校の低学年が遊べる
様な公園の整備をお願いしたい。

現在矢祭山親水公園の整備をしておりますの
で、その中で公園等も整備する考えです。
　　　　　　　　　　　　　　　　【町長】
現時点では、できるだけ余計な物は置かないコ
ンセプトで進めておりますが、利用する中で何
もないので人がこないのでは意味がないので、
使いながら公園を整備していきたいと思いま
す。
　　　　　　　　　　　　【高橋事業課長】

お墓下の敷地国道買収の際の残地が
国道の両脇にあり、お墓側は区で利
用しているのですが、その反対側は
利用していないので、区で草刈り等
管理する事が大変になると思われる
ため、町所有の土地であれば、町が
草刈り等の管理をお願いしたい。
（残地の脇にある田は耕作地である
ため。）

所有者を確認し後日区長さんへ連絡致します。
　　　　　　　　　【藤田自立総務課長】


